



Lève-toi, marche et danse avec De Keersmaeker !

Le CNDC accueille au Quai ce lundi 2 et mardi 3 décembre « Exit above after the tempest », la création d'une très grande dame de la danse, Ann Teresa De Keersmaeker.

Tous arts confondus, « Rosas danst Rosas », pièce créée en 1983 et qui se transmet de danseuses en danseuses depuis, est l'un des spectacles qui nous aura le plus marqués. C'est la première chorégraphie estampillée Rosas, nom de la compagnie de la Belge Ann Teresa de Keersmaeker.

Quarante ans ont passé et ont inscrit la créatrice de l'école P.A.R.T.S. à Bruxelles (école par laquelle est passé l'actuel directeur du CNDC, Noé Soulier) dans l'histoire de la danse contemporaine.

Une histoire qu'elle écrit toujours avec cette création, « Exit above after the tempest », dont la première mondiale eut lieu le 31 mai 2023 au Théâtre national Wallonie-Bruxelles avant d'être présentée au public du Festival d'Avignon la même année. Sur scène, treize interprètes s'emparent d'un des gestes matrices de la geste Keersmaeker : la marche. Autre pilier du temple : la musique, que la chorégraphe n'aura eu cesse d'interroger, et notamment le courant minimaliste avec Steve Reich, les musiques anciennes, le jazz avec



Treize interprètes dans la tempête d'Ann Teresa de Keersmaeker.

Photo: Anne VANAEERSCHO

John Coltrane, le folk-rock avec Joan Baez. Ici, la chorégraphe est partie de la chanson « Walking blues » de Robert Johnson et a sollicité l'artiste flamande Meskerem Mees pour en créer des variations. Le producteur Jean-Marie Aerts et le guitariste Carlos Garbin ont eux aussi été conviés. « Rarement une pièce d'Anne

Teresa de Keersmaeker n'aura suscité autant la surprise, dans le cadre habituel qu'elle se fixe elle-même – et qu'elle nous fixe – d'un travail autour de la marche et de la relation danse-musique. Ici, c'est dans le mouvement même qu'elle renouvelle sa recherche, puisant dans d'innombrables possibilités déposées par un groupe incroyable

de jeunes danseurs » (Nathalie Yovel – La Terrasse).

LELIAN

Lundi et mardi à 20 heures au Quai (T900 – 1 h 30). De 6 € à 27 € (02 41 22 20 20 – www.lequai-angers.eu).